

Fecha 13.04.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------



Reincendian Zimapán

- Los intereses particulares y el oportunismo político de los seguidores de AMLO siguen oponiéndose a que México maneje estos residuos.
- El gobierno federal y el de Hidalgo han realizado una excelente labor.

El país requiere que se cumpla el PND y tener, por lo menos, seis confinamientos similares antes de que termine este gobierno.

A pesar de que hay una clara determinación del gobierno de Felipe Calderón de que se cumpla con el Plan Nacional de Desarrollo en materia de confinamientos de desechos peligrosos, los intereses particulares y el oportunismo político de los seguidores de AMLO siguen oponiéndose a que México maneje estos residuos como debe ser, paradójicamente a favor de aquellos que o no quieren competencia o tienen negocios particulares fuera de la ley.

En este espacio hemos seguido al caso del confinamiento de Zimapán por varias razones.

1. El país requiere que se cumpla el PND y tener, por lo menos, seis confinamientos similares antes de que termine este gobierno.

2. Que cuando los grupos, supuestamente ecologistas y que en realidad defienden intereses políticos y/o empresariales, han frenado estos proyectos se ha registrado un alto costo para el erario. De acuerdo con estimaciones del secretario del Medio Ambiente, Rafael Elvira, cerrar Zimapán implicaría una indemnización de 30 millones de dó-

lares para Befesa puesto que fácilmente ganarían un juicio.

No nos detendremos, por el momento, en la inversión ecológica que se registra en esta una zona del país o la importancia que tienen que se abra competencia en el sector de los confinamientos de residuos peligrosos. Como están las cosas, sólo hay un gran ganador a quien se le acusa de estar atrás de los intereses de grupos presuntamente ecologistas o financiando a los seguidores de AMLO.

3. En el caso Zimapán el líder de los opositores es Chema Lozano, propietario de Gigantes Ecológicos de Tula, una empresa que tiene acusaciones penales por tirar residuos peligrosos en ríos y cañadas; que intentó chantajear a Befesa y como la firma española no cedió inició una movilización financiada, al menos visiblemente, por los grupos afines a López Obrador.

Lozano se convirtió en candidato al gobierno municipal de Zimapán en una elección que fue anulada porque se determinó que miembros de la Iglesia católica habían intervenido indebidamente a favor del candidato del PRD.

4. El gobierno federal y el de Hidalgo, a cargo de Miguel Ángel

Osorio Chong, han realizado una excelente labor conjunta para llevar adelante este proyecto, puesto que hay un claro convencimiento no sólo de la relevancia de Zimapán para esa entidad sino en cuanto al cumplimiento de la ley.

Aprovechando que la empresa, que ya comenzó operaciones, se encontraba cerrada por el periodo vacacional de Semana Santa, algunos miembros del gobierno municipal pegaron un anuncio según el cual tendrá que cerrar la planta de Befesa.

Hasta donde puede verse no se trata de argumentos sólidos sino de una presión de carácter político. Al haberse anulado la elección, ahora resultaría que los cercanos a Lozano están buscando encender nuevamente la chispa y esperar que en el próximo proceso electoral puedan obtener la victoria por la vía de presión política.

Aquí es importante destacar que el asunto va mucho más allá de Zimapán o Hidalgo, tiene que ver con la política del gobierno federal en el manejo de residuos peligrosos.

RENOMBRADOS

■ Más de uno de los accionistas de la Bolsa Mexicana de Valores respi-



Fecha 13.04.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

raron con alivio cuando se enteraron que **Manuel Rodríguez Arregui** había entrado a trabajar a la Secretaría de Gobernación.

Un nombramiento extraño a la luz de los *sospechosistas*. **Fernando Gómez Mont** fue, sin lugar a dudas, una pieza fundamental en la salida de **Purificación Carpintero** y las investigaciones que se siguen en contra de la ex funcionaria pública. En la Segob hay claridad de que mantendrán toda la presión hasta determinar quién realizó las grabaciones indebidas en contra de **Luis Téllez**.

Ahora bien, los porristas de **Rodríguez** decían que estaba analizando ofertas en la iniciativa privada y hasta lo pusieron como candidato a ser el segundo en la Bolsa Mexicana de Valores.

La ventaja es que ahora **Téllez** tendrá un buen espacio para, quizá por la vía indirecta, quitarse de una de las personas a quienes, con razón

o sin ella, fue señalada como un lastre para este hombre como titular de la SCT.

Quien asumirá como presidente de la BMV en los próximos días bien haría si dejara atrás su paso como funcionario público y asumiera el cargo en la iniciativa privada con una renovada actitud.

Se requiere que la Bolsa Mexicana sea mucho más cercana a los micro y pequeños ahorradores. Que las empresas encuentren en el mercado una vía adecuada de financiamiento.

■ Parece que las preocupaciones de **Andrés Conesa** no van tanto por el lado de su vida personal que lo convirtió en una figura de la prensa entre la del corazón y de deportes, sino por un hecho concreto. Mientras que empresas como Interjet o Volaris siguen ganando terreno, los de Aeroméxico están concentrados en decir que Mexicana les está "copiando la tarea".

Parecería que hay una obsesión del equipo de **Conesa** por parecer

pioneros en la manera de operar. Lo cierto, dicen sus competidores citando al corrido, lo importante no es llegar primero sino saber llegar.

Los números de las líneas aéreas, ciertamente, no son tan públicos como se debiera pero hay señales de que el equipo de **Manuel Borja Chico** lleva alguna ventaja.

■ Sería muy difícil que el gobierno de **Felipe Calderón** no diera a conocer esta misma semana la ubicación de la nueva refinería. Como se sabe, la administración dijo que, después de las presentaciones de los gobernadores harían el anuncio el próximo miércoles. Habrá que estar muy pendientes de una decisión que, muy posiblemente, podría inclinarse por Hidalgo. Lo más relevante es, sin lugar a dudas, la transparencia que está buscando la Secretaría de Energía, encabezada por **Georgina Kessel**.

■ A nombre mío y de mi familia agradezco a quienes, de corazón y buena intención, estuvieron con nosotros. Gracias, **Jesús** les bendice.